
Landratsamt Weilheim-Schongau Weilheim i. OB, den 05.07.2018 
 
 

 
Ö F F E N T L I C H E  N I E D E R S C H R I F T  

 
 

über die Sitzung des Kreisausschusses 
(KA/005/2018-2020) 

 
vom 18.06.2018 

im Sitzungssaal Zugspitze des Landratsamtes, Dienststelle Weilheim, Stainhartstr. 
7, III. Stock 

 
 
Beginn: 14:00 Uhr 
 
Ende: 15:55 Uhr 
 
 
Anwesende: 

 

Landrätin: 

Andrea Jochner-Weiß    

 

Beschließende Mitglieder: 

Michael Asam    

Susann Enders    

Dipl.FinW (FH) Klaus Gast    

Hans Geisenberger   anwesend bis 14.45 Uhr 

Dipl.Ing. (FH) Karl-Heinz Grehl    

Albert Hadersbeck    

Richard Kreuzer    

Dipl.Designer (FH) Peter Ostenrieder    

Wolfgang Taffertshofer    

 

1. Stellvertreter: 

Thomas Dorsch   Vertretung für Herrn Peter Erhard 

Josef Taffertshofer   Vertretung für Herrn Markus Loth 

Dipl.Verw.(FH) Elke Zehetner   

Manuela Vanni 

Vertretung für Herrn Max Martin 

Vertretung für Herrn Hans Geisenberger im 
nichtöffentlichen Teil 

 

 

Schriftführer: 

Tobias Krüger    
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Entschuldigt fehlten: 
 

Beschließende Mitglieder: 

Peter Erhard    

Markus Loth    

Max Martin    

 
 
 
 
 
Verwaltung: 

OVR Leis, VD Merk, ORRin Eibl, TAng Steinbach, OVR Hetterich, RD Seitz, RAR Stork, 

VAFr Niklas, VAR Wagner, VAng Krüger 

 

 

Gäste: 

KRin Vanni, KR Breil, Rechtsreferendare der Abteilung 3 

 

Presse: 

Hr. Forstner (Weilheimer Tagblatt) 
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T A G E S O R D N U N G  
 

Öffentliche Sitzung 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
   

 

     

2. Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung  

gefassten Beschlüsse  

Kenntnisnahme  

 

 10.1/169/2018  

  

3. Antrag der Fraktion Unabh./ÖDP -  

Metropolregion München  

Entscheidung  

 

 10.1/167/2018  

  

4. Allgemeine Informationen  
   

 

     

 
 
Die Ladung ist ordnungsgemäß erfolgt, die Tagesordnung akzeptiert und das Gremium 
beschlussfähig. 
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Öffentliche Sitzung 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 

Die Vorsitzende eröffnete die öffentliche Sitzung und begrüßte alle anwesenden Kreisrä-

te, Gäste und den Vertreter der Presse. 

 

 

2. Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung  

gefassten Beschlüsse 

 

Die Kreisräte nahmen von Nachfolgendem Kenntnis:  

 

In den nichtöffentlichen Sitzungen des Kreis- und Schulausschusses sowie des Kreisaus-

schusses vom 23.04.2018 wurden folgende Beschlüsse gefasst, die hiermit gemäß § 12 

Abs. 3 der Geschäftsordnung des Kreistags des Landkreises Weilheim-Schongau öffent-

lich bekannt gegeben werden: 

 

 

Kreis- und Schulausschuss: 

 

 

Schulzentrum Schongau - Vergabe Außenanlagen BA I 2018 
 

 

 

Es erging folgender Beschluss: 

 

1. „Kreis- und Schulausschuss nehmen den Sachvortrag der Kommunalen Bauverwal-
tung zur Kenntnis. 

 

2. Der Kreisausschuss stimmt der Aufhebung der Ausschreibung „Außenanlagen BA I“ an 
der Realschule Schongau zu. 

 

3. Die Kommunale Bauverwaltung wird beauftragt, die gegenständliche Leistung zusam-
men mit der Stadt Schongau erneut auszuschreiben. Im Vorfeld der Neuausschreibung 
ist zu prüfen, ob noch planerische Einsparpotentiale (z.B. Reduzierung von Belagflä-
chen) sinnvoll realisiert werden können.“ 
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Kreisausschuss: 

 

 

Pütrichstraße 10a: Sachstand, Kostenstand, Termine; Freigabe anstehender Aufträ-

ge 

 

 

Es erging folgender Beschluss: 

 
  

1. „Der Kreisausschuss nimmt die Ausführungen der Bauverwaltung zum Projektstand, zum Kos-
tenstand und zur Terminsituation zur Kenntnis. 
 

2. Der Kreisausschuss stimmt der Vergabe der vorliegenden Ausschreibungen für Betonsanie-
rung, Estricharbeiten (Gussasphaltestrich und Zementestrich) und Fliesenlegerarbeiten im 
Rahmen überplanmäßiger Ausgaben zu. 

 
3. Der Kreisausschuss stimmt der Vergabe der noch anstehenden Gewerke (im Wesentlichen die 

Brandmeldeanlage und der Außenanlagen) ebenfalls im Rahmen überplanmäßiger Ausgaben 
zu, sofern sich die Angebote im Rahmen der Kostenberechnung bewegen. Anderenfalls ist der 
KA erneut zu befassen. 

 
4. Der Kreisausschuss ist von der Kommunalen Bauverwaltung über den weiteren Stand der Ur-

sachenklärung, die zur Kostensteigerung gegenüber dem frei gegebenen Baubudget geführt 
haben zeitnah zu informieren. 

 
5. Der Kreisausschuss bewilligt überplanmäßige Ausgaben in Höhe von zunächst 500.000 € und 

beauftragt die Kreisfinanzverwaltung zur Einstellung in den Nachtragshaushalt 2018.“ 

 

 

Realschule und Gymnasium Penzberg: Vergabe Heizungsarbeiten 

 

 

Es erging folgender Beschluss: 

 

1. „Der Kreisausschuss nimmt den Sachstandsbericht zur Heizungserneuerung des Ge-
bäudekomplexes Realschule und Gymnasium Penzberg zur Kenntnis. 

 

2. Der Kreisausschluss beschließt gemäß dem Vergabevorschlag des Fachbereichs 
Z11.22 Hochbau die Heizungsarbeiten für die Realschule und das Gymnasium Penz-
berg an die Firma „Haustechnik OBERLAND“ aus Weilheim zu vergeben.“   
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Realschule Schongau Erweiterung - Vergabe Möblierung Ausstattung (nachgescho-

ben) 

 

 

Es erging folgender Beschluss: 

 

„Der Kreisausschuss beschließt gemäß dem Vergabevorschlag des Fachbereichs Z11.22 

Hochbau, den Auftrag für die Möblierung / Ausstattung wie folgt zu vergeben: 

 

• Los 1- Fa. VS Spezialmöbelfabriken, Hollerithstrasse 7a, 81829 München 

 

 

• Los 2- Fa. DURAPLAN, Lyonel-Feininger-Str. 28, 80807 München 

  

 

• Los 3- Fa. Justus, Im Eigenleh 28, 80807 München“ 

 
 

 

 

 

3. Antrag der Fraktion Unabh./ÖDP - Metropolregion München 

 

Zu Beginn begrüßte die Vorsitzende ORRin Eibl. 

Danach nannte ORRin Eibl einige Eckdaten zum Verein Europäische Metropolregion 

München (EMM), dessen Mitglieder ca. 5,6 Mio. Einwohner vertreten. Der förmliche Beitritt 

des Landkreises erfolgte im Januar 2009. 

In der EMM bestehen aktuell 6 Arbeitsgruppen zu den Themen Wirtschaft, Wissen, Mobili-

tät, Kultur, Sport, Umwelt und wirtschaftlicher Raum. 

Anschließend berichtete sie über die Vorteile einer Mitgliedschaft und Projekte der EMM. 

Dazu zählen unter anderem der Zugang zu Informationen und Experten, der Austausch 

von Wissen und Erfahrung, die Schaffung von Verbindungen und die Förderung von Ver-

netzung. 

Darüber hinaus biete die Metropolregion ein größeres Format für den Landkreis und förde-

re so eine Darstellung des Landkreises auf allen Ebenen. 

An den Vortrag anschließend, fragte die Vorsitzende, ob KR Breil, der als Gast anwesend 

war, auch zu dem Thema berichten dürfte. 

Damit bestand einstimmiges Einverständnis. 

KR Breil berichtete dann von seinen Erfahrungen mit der EMM, welche zum Teil mit der in 

der vorangegangen Sitzung geäußerten Kritik übereinstimmten. 

Er regte an, dass man mehr in den Arbeitsgruppen der Metropolregion mitarbeiten sollte, 

wofür er sich auch selbst als Teilnehmer angeboten hatte. 
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Auf den Wortbeitrag von KR Breil folgend, wurde ausgiebig und kontrovers über die Vor- 

und Nachteile der EMM sowie über einen möglichen Austritt diskutiert. 

Die Mehrheit der Kreisräte zeigte sich dabei jedoch bereit, dem Verein für ein Jahr eine 

letzte Möglichkeit zu geben, seinen Nutzen für den Landkreis zu beweisen. 

Auch die Erstellung eines Maßnahmen- bzw. Forderungskatalog an die EMM wurde mehr-

fach angeregt. 

KR Asam bat weiterführend darum, diese Thematik auch in der Bürgermeister-

Dienstbesprechung anzusprechen, um die Bürgermeister nach ihren Erfahrungen mit der 

Metropolregion zu fragen und wie sie zu einem Austritt stehen. 

 

Im Anschluss daran wurde der Antrag der Fraktion Unabhängige/ÖDP, mit 4 Stimmen (KR 

Geisenberger, KRin Enders, KR Ostenrieder, KR Josef Taffertshofer) dafür und 9 Stim-

men dagegen, abgelehnt. 

 

Zum weiteren Vorgehen sagte die Vorsitzende, dass man diese Thematik in die Bürger-

meister-Dienstbesprechung mitnehmen werde und nach den Sommerferien im Kreisaus-

schuss über den Maßnahmenkatalog beraten wird, der an die EMM herangetragen wer-

den soll. 

Ergänzend dazu bat OVR Leis die Kreisräte um Mitteilung, welche Themen aus ihrer Sicht 

wichtig sind. 
  

 
 

 

 

 

 

4. Allgemeine Informationen 

 

Da keine Wortmeldungen vorlagen, beendete die Vorsitzende die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

 

Andrea Jochner-Weiß Tobias Krüger 

Landrätin Schriftführer 
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